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Ata da Vigésima Oitava Reunião Ordinária no Primeiro Período Anual, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 23 de maio 
de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, 
sob a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 23 dias de maio de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Augusto César da 
Cunha Paiva (César Paiva), Carlos José Mendes Silva (Galego da 
Farmácia), Everaldo Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos 
Santos, Flávio Átila da Silva Leite (Flávio do Fórum), Gessé Valério de 
Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
José Domingos dos Santos, Labreildes dos Santos Inácio (Irmão Del), 
Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão), Neemias José Silva, 
Ricardo Carneiro da Silva, Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente 
Mendes Silva Neto se reuniram ordinariamente para a 28ª Reunião Ordinária 
no Primeiro Período Anual, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os 
trabalhos desta reunião e convida o Vereador Ezequiel Manoel para fazer a 
leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo 
Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e 
a ausência dos parlamentares: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), que apresentou atestado médico, e José Feliciano de Barros 
Júnior (Cianinho). Logo após, foi lida e aprovada a ata da sessão anterior. 
Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do Dia que teve 
apresentadas as seguintes proposições: Ofício nº 10716/2017, Deputado 
Everaldo Cabral/ Assembleia Legislativa, que informa solicitação ao Poder 
Executivo do Cabo de Santo Agostinho que requalifique a iluminação pública 
da localidade da Mangueirinha, situada no setor Praias, em Gaibu; Ofício nº 
10794/2017, Deputado Everaldo Cabral/ Assembleia Legislativa, que informa 
solicitação ao Governo do Estado de Pernambuco a construção de uma 
Unidade de Pronto Atendimento Especializado–UPA-E, em Ponte dos 
Carvalhos; Ofício nº 10943/2017, Deputado Everaldo Cabral/ Assembleia 
Legislativa, que informa solicitação ao Governo do Estado de Pernambuco a 
construção de uma UPA-Unidade de Pronto Atendimento, em Gaibu; Ofício nº 
10954/2017, Deputado Everaldo Cabral/ Assembleia Legislativa, que informa 
solicitação ao Governo do Estado de Pernambuco a ampliação do itinerário da 
linha 183-Ponte dos Carvalhos, que atualmente faz seu ponto terminal na 
localidade Vila Nova, no mesmo Bairro, todos situados no Distrito de Ponte dos 
Carvalhos, Município do Cabo de Santo Agostinho; Ofício nº 12052/2017, 
Deputado Everaldo Cabral/ Assembleia Legislativa, que informa solicitação de 
um Voto de Congratulações com o Delegado de Policia Civil, Sr. Alberis Félix e 
com os Policiais Militares do 18º Batalhão de Policia Militar de Pernambuco do 
Município do Cabo de Santo Agostinho, pela atuação conjunta e repleta de 
êxitos em 02 de março do corrente ano, que, com Atos de Bravura e Coragem, 
defenderam nossa Cidade de ocorrência criminosa; Indicação nº 684/2017, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a reforma e a 
manutenção do Estádio Gileno de Carli, Destilaria; Indicação nº 685/2017, 
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Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a 
remoção da pintura dos muros do Cemitério Santo Estevão, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 686/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e o saneamento da Rua Vinte, Transversal 
com a Rua Dezessete, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 687/2017, Vereador 
Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a construção da quadra 
poliesportiva da Escola Municipal Senador Paulo Guerra, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 688/2017, Vereador Flávio do Fórum-Flávio Átila, que solicita ao 
Poder Executivo a contratação de Dentistas e Técnicos de Enfermagem para 
USF Manoel Vigia, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 689//2017, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da Rua Otávio 
Rosa Lins, Loteamento Bom Conselho, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
690//2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação em torno da quadra de Esporte do Gibão, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 691//2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza das canaletas da Rua Otávio Rosa Lins, Loteamento Bom 
Conselho; Indicação nº 692//2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo a construção do Hospital do Idoso no Município do Cabo de Santo 
Agostinho; Indicação nº 693//2017, Vereador César Paiva, que solicita ao 
Poder Executivo a construção do Hospital da Mulher no Município do Cabo de 
Santo Agostinho; Indicação nº 694//2017, Vereador César Paiva, que solicita 
ao Poder Executivo a implantação da rede de iluminação da via que dá acesso 
em frente à ETE (Escola Técnica Estadual Luiz Alves Lacerda), situada às 
margens da BR-101 Sul; Indicação nº 695//2017, Vereador Cianinho-José 
Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a limpeza e o desentupimento nas 
galerias pluviais localizadas na Avenida Escritor Israel Felipe, Santo Inácio; 
Indicação nº 696//2017, Vereador Cianinho-José Feliciano, que solicita ao 
Poder Executivo a revitalização da Praça Dr. Wilson Lira, localizada na Avenida 
Escritor Israel Felipe, Santo Inácio; Indicação nº 697//2017, Vereador Cianinho-
José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo o fechamento de um buraco da 
Rua Alice Torres da Rocha, Vila Doutor Manoel Clementino; Indicação nº 
698//2017, Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo a 
recuperação da Rua 14, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 699//2017, 
Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo que seja uma 
escadaria na Rua 21, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 700/2017, Vereador 
Irmão Del-Labreíldes Inácio, que solicita ao Poder Executivo o calçamento e 
nivelamento da entrada da nossa Câmara Municipal; Indicação nº 701/2017, 
Vereador Irmão Del-Labreíldes Inácio, que solicita ao Poder Executivo a 
reforma das salas de repouso dos pacientes do Posto Médico de Gaibu; 
Indicação nº 702/2017, Vereador Irmão Del-Labreíldes Inácio, que solicita ao 
Poder Executivo a compra de ar condicionado para o posto de Gaibu; 
Indicação nº 703/2017, Vereador Irmão Del-Labreíldes Inácio, que solicita ao 
Poder Executivo que coloque asfalto na frente do Hospital Mendo Sampaio; 
Indicação nº 704//2017, Vereador Cianinho-José Feliciano, que solicita ao 
Poder Executivo o fechamento de um buraco na Avenida Presidente Getúlio 
Vargas; Indicação nº 705//2017, Vereador Cianinho-José Feliciano, que solicita 
ao Poder Executivo a limpeza e a implantação de paisagismo nos canteiros da 
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Avenida Getúlio Vargas; Indicação nº 708//2017, Vereador Ezequiel Manoel, 
que solicita ao Poder Executivo o recapeamento da Rua em frente à 
Associação de Moradores da Vila Dois Irmãos, Engenho Serraria PE 60, Km 8; 
Indicação nº 709//2017, Vereador Ezequiel Manoel, que solicita ao Poder 
Executivo a revitalização da Rua 4, no acesso viário entre Pirapama e Novo 
Horizonte; Indicação nº 710//2017, Vereador Ezequiel Manoel, que solicita ao 
Poder Executivo o recapeamento da 2ª Travessa da Rua São Pedro, Pirapama; 
Requerimento nº 311/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, 
que solicita ao Poder Executivo a reativação do Centro de Zoonoses, Engenho 
Novo; Requerimento nº 312/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato, que solicita ao Poder Executivo a reforma do Centro de Zoonozes, 
Engenho Novo; Requerimento nº 313/2017, Vereador Amaro do Sindicato- 
Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo uma operação tapa buracos, 
em frente a água mineral em Águas Compridas, Gaibu; Requerimento nº 
314/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao 
Poder Executivo uma operação tapa buracos na ponte que dá acesso a 
Rhodia, Engenho Novo; Requerimento nº 315/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e 
a drenagem do trecho que dá acesso a Delegacia e a Secretaria de Agricultura; 
Requerimento nº 341/2017, Vereador Galego da Farmácia-Carlos José 
Mendes, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e o saneamento da 
Rua do Areal, em Pontezinha; Requerimento nº 352/2017, Vereador Galego da 
Farmácia-Carlos José Mendes, que solicita ao Poder Executivo a colocação de 
plásticos como proteção da barreira da Rua Santo Antônio, Pontezinha, 
Requerimento nº 353/2017, Vereador Galego da Farmácia-Carlos José 
Mendes, que solicita ao Poder Executivo o calçamento da Rua 04, Loteamento 
Ilha, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 354/2017, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a reforma da quadra Poliesportiva da 
Escola José Alberto de Lima, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 355/2017, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a composição do 
quadro de funcionários: Coordenador, Professor, Porteiro, Guarda e Auxiliares, 
da Escola José Alberto de Lima; Projeto de Resolução nº 05/2017, Mesa 
Diretora, que regulamenta o uso de combustível e de telefone pelos gabinetes 
dos Vereadores; Projeto de Lei nº 89/2017, Vereador César Paiva, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade da manutenção da limpeza de terrenos. Continuando, 
o Presidente abriu o Pequeno Expediente que não teve os Edis inscritos. Logo 
em seguida, o Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos 
seguintes Parlamentares: Vereador Ricardo Carneiro que pede apoio para os 
motoristas de ambulância, pois a lei determina carga horária de 30 horas por 
semana, e o Secretário de Saúde está exigindo que eles trabalhem 40h 
semanais sem uma remuneração maior, afirma que isso é um crime, um 
desrespeito ao estatuto do servidor, faz denúncia de que o Secretário Municipal 
de Saúde é servidor concursado com dedicação exclusiva e ocupa outros 
diversos cargos, solicita o arquivamento do Projeto de Resolução nº 004/2017 
de sua autoria para que possa fazer correções; Vereador José de Arimatéia 
que também fala sobre a situação dos motoristas e denuncia que vários 
médicos estão com mais de um vínculo, inclusive tendo parentesco com o 
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Secretário de Saúde do Município, sugere uma reunião da Comissão de Saúde 
para ver as ambulâncias, denuncia que está havendo uma “farra” de licitações, 
mesmo que, oficialmente, o Município esteja em calamidade pública, denuncia 
que a escola de Rosário está fechada por falta de pagamento de aluguel, além 
disso escola na Charneca está sem aula por falta de professor; em aparte, o 
Vereador Ricardo Carneiro também denuncia que as oficinas que fazem a 
manutenção das ambulâncias não podem informar o que foi trocado, relata que 
está indignado com as licitações que não são prioridade, e se oferece para 
visitar, juntamente com a Comissão de Saúde, as unidades de saúde; de volta 
ao Vereador José de Arimatéia, este solicita reunião da Comissão Permanente 
de Saúde; em aparte, o Vereador Gessé Valério solicita que a reunião da 
Comissão Permanente de Saúde seja marcada por escrito; em aparte, o 
Vereador Flávio Átila, informa que está a disposição para reunião da Comissão 
de Sáude e lembra que solicitou ambulâncias e afirma que a população está 
precisando; de volta ao Vereador José de Arimatéia, este encerra o seu 
discurso; Vereador Ezequiel Manoel que diz estar feliz, pois estava aguardando 
a máscara do presidente nacional do PSDB cair, cita a delação premiada da 
JBS que denunciou Aécio Neves; em aparte, o Vereador José de Arimatéia 
afirma que o PT ampliou a corrupção no país, diz que o Prefeito do Município 
recebeu dinheiro da JBS, diz que o Vereador Ezequiel Manoel precisa se 
empolgar pra resolver os problemas do Município, pois todos os partidos estão 
corrompidos; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este afirma que se Lula 
Cabral tiver débitos o Ministério Público vai cobrar, e diz que não se furta dos 
problemas do Município, mas defende que coisas boas estão acontecendo na 
cidade; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro, diz que o Vereador Ezequiel 
Manoel deveria olhar a política municipal e não a nacional, pois aqui tem obra 
sendo executada por empresa de manutenção, sendo isso uma possível 
irregularidade; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este diz que pode falar 
sobre os problemas de tudo, afirma aos motoristas que eles tem parceiros aqui 
e pede o apoio da base para que o Malaquias e o Cruzeiro tenham um PSF de 
forma emergencial, informa que vai protocolar um projeto de lei para criação de 
uma clínica veterinária municipal; Vereador César Paiva, que diz que apesar da 
oposição, o Governo Lula será o melhor Governo, também fala sobre o Projeto 
de Lei nº 89/2017 de sua autoria; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro diz 
que já existe um PSF no Malaquias e que já existe a clínica de animais no 
centro de zoonoses; de volta ao Vereador César Paiva, este diz que vai cobrar 
a efetivação, que o trabalho vai acontecer, afirma que os motoristas vão poder 
contar com essa Casa; em aparte, o Vereador Ricardo Carneiro informa que 
vai fazer parte de tudo que for necessário e que não precisa ser ensinado a 
trabalhar; em aparte, o Vereador José de Arimatéia afirma que se pede a Deus, 
ao Prefeito se cobra, e que 5 meses é pouco tempo pra quem tem tudo, pra 
quem precisa, é muito tempo; de volta ao Vereador César Paiva, este diz que 
em 6 meses não se muda completamente uma situação, e que o Prefeito deu 
aumento para todo funcionalismo público; Vereador Jefferson Marcos, que fala 
sobre o piso do professor com base no MEC, também se coloca a disposição 
dos motoristas, afirma que jamais será contra a retirada de direitos dos 
trabalhadores; em aparte, o Vereador José de Arimatéia afirma que foi 
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apresentada uma emenda para suprimir o aumento dos professores e não 
prejudicar as outras categorias, diz que o custo aluno tem por base o aumento 
do piso e sustenta que o plano de cargos e carreiras dos professores está 
prejudicado; em aparte, o Vereador Flávio Átila, critica o posicionamento nas 
ruas dos Vereadores que votaram contra o aumento; em aparte, o Vereador 
Ezequiel Manoel diz que esse é o único lugar em que a Câmara dá aumento e 
é criticada, reforça que não aprova o movimento feito pelos professores; em 
aparte, o vereador Ricardo Carneiro diz que isso não foi aumento, foi correção 
inflacionária, e reafirma que o Projeto de Lei nº 79/2017 está com erros; em 
aparte, o Vereador César Paiva afirma que os Vereadores financiaram atos 
contra os outros Vereadores; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este diz 
que colocaram na rede social dele mesmo, que ele era contra os professores, e 
ele não está contra nenhum servidor, pois o mandato é do povo, também 
denuncia que fez uma visita ao engenho Liberdade e a unidade de saúde está 
sem médico e abandonada, fechada mesmo; em aparte, o Vereador Labreildes 
concorda, pois afirma que também foi no engenho Liberdade e encontrou a 
unidade de saúde sem médico, sustenta que é aliado, mas também se 
preocupa com o povo, informa que o tio faleceu e não tinha maca, não tinha 
ambulância, defende que a Casa tome providências sobre a situação da saúde 
com o Secretário; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este afirma que o 
engenho Tapuji está sem médico há mais de 2 meses, e que a unidade de 
saúde sequer tem água para higienização, também cobra que o Governo atue 
no bairro de Pontezinha que está abandonado. Na sequência, o Presidente 
abriu a Ordem do Dia, passando a palavra ao Primeiro secretário, que lê as 
proposições para votação – em Votação Única: Indicação nº 603/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; Indicação nº 655/2017, 
Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 663/2017, Vereador 
Jefferson Marcos; Indicação nº 664/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; 
Indicação nº 667/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 668/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 669/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 674/2017, Vereador Ronaldo Francisco; Indicação nº 675/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 676/2017, Vereador Ezequiel Manoel; 
Indicação nº 677/2017, Vereador Ezequiel Manoel; Indicação nº 678/2017, 
Vereador Irmão Del-Labreíldes Inácio; Indicação nº 679/2017, Vereador Irmão 
Del-Labreíldes Inácio; Indicação nº 680/2017, Vereador José Domingos; 
Indicação nº 681/2017, Vereador José Domingos; Indicação nº 682/2017, 
Vereador José Domingos; Indicação nº 683/2017, Vereador César Paiva; 
Requerimento nº 308/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 309/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 310/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 335/2017, Vereador Galego da Farmácia-Carlos José 
Mendes; Requerimento nº 336/2017, Vereador Galego da Farmácia-Carlos 
José Mendes; Requerimento nº 337/2017, Vereador Galego da Farmácia-
Carlos José Mendes; Requerimento nº 339/2017, Vereador Galego da 
Farmácia-Carlos José Mendes; Requerimento nº 340/2017, Vereador Galego 
da Farmácia-Carlos José Mendes; Requerimento nº 351/2017, Vereador José 
Domingos. Por fim, o Presidente encerrou a sessão, e convocou outra reunião 
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para o dia 24 de maio, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos 
Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será 
assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
Mário Anderson da Silva Barreto 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 
 
José Domingos dos Santos 
 


